

## SOCIEDAD DE ESTUDIOS VASCOS

### Reunión del Comité.-Proximadas conferencias

Se ha reunido en sus Oficinas de San Sebastián el Comité Ejecutivo de "Euzko-Ikaskuntza", bajo la presidencia del Sr. Moraza y asistiendo los Dres. Grueta, Mújica y Apraiz, habiendo adoptado entre otros acuerdos el de convocar para el martes 21 del corriente la reunión de la Junta Parroquial de la Sociedad en que se ha de tratar del plan de acción de ésta para el próximo año.

Diose también cuenta de una carta del profesor de la Sociedad R. Frankowski, perteneciente al Instituto de Antropología de Cracovia, quien anuncia dos conferencias con proyecciones epidiascopicas acerca del País Vasco, que para cuando se publiquen estas líneas habrá dado ya en la Universidad de la capital polaca.

Se enteró el Comité con satisfacción por dos comunicaciones del Sr. Allende-Salazar, de haberse ultimado gracias a la hospitalidad del Ateneo de Madrid, el establecimiento en este de una Cátedra de Lengua vasca patrocinada por la Sociedad y regentada por el profesor Dr. Haidalgain, que comenzará a funcionar desde primeros de Enero próximo.

También ha sido ultimada la organización de las Conferencias de Lingüística, que en breve se darán en Bilbao como continuación de los cursos de Metodología y Alta Cultura que allí han venido celebrándose, constituyendo un gran éxito para la Sociedad el programa que ha conseguido fijar para el próximo ciclo.

Será este inaugurado el lunes 27 del actual por Dr. Ramón Menéndez Pidal que con su universal autoridad en materias lingüísticas, mostrará la importancia de los estudios euskéricos, en una conferencia titulada "Introducción al estudio de la lingüística vasca".

Otro ilustre profesor del Centro de Estudios Históricos de Madrid, el Sr. Barroso Tomás, explicará el día siguiente y en los sucesivos la "Metodología fonética" con que ha conseguido realizar trabajos tan fundamentales en la materia, mostrando a las personas que deseen dedicarse a tales estudios el manejo de los aparatos que dicho Centro posee.

Su compañero y Catedrático de la Universidad de Madrid Dr. Américo Castro expenderá el día 29 sus interesantes puntos de vista acerca de un asunto tan debatido en la filología vasca, como es el de "El elemento extruso en el lenguaje".

Los días 3 de Enero y siguientes, asen Antonio Oriera, que en las Oficinas Lexicográficas del Instituto de Estudios Catalanes, lleva realizada la más acer-  
vera labor de colección de los materiales lingüísticos de aquel país, mostrará su mecanismo, que tanto conviene conocer a los estudiantes de la filología vasca, en una serie de conferencias acerca de "Lexicografía y Geografía lin-  
güística."

La Sociedad de Estudios Vascos prepara la publicación de programas detallados referentes a estos Cursos, que serán seguidos de otros sobre asuntos diferentes encendidos a personalidades del País y de fuera de él. Del mismo modo que los del ciclo anterior, se darán estos en colaboración con la Junta de Cultura Vasca de la Xunta, Diputación de Vizcaya; y los de Lingüística con la especial de la Academia de Lengua Vasca, que tiene convocadas importantes reuniones para las mismas fechas.